

atlantiques et de la Colombie-Britannique. Pour les autres provinces, le montant des cautions variera selon le taux des taxes qui était en vigueur auparavant. Nous sommes d'avis que cette mesure vient à l'encontre des obligations bilatérales et internationales des États-Unis en matière de commerce.

Le Gouvernement du Canada a l'intention de travailler étroitement avec les provinces et l'industrie du bois d'œuvre pour contrer cette action. D'ailleurs, nous demanderons la création d'un comité du GATT pour confirmer notre prétention à l'effet que les pratiques en vigueur au Canada pour la fixation des prix du bois d'œuvre ne renferment en aucune manière de subsides déguisés qui viendraient favoriser les producteurs de bois d'œuvre.

Nous sommes désireux de régler ce différend dans le respect de nos obligations mutuelles et en tenant compte de l'importance de préserver un climat propice aux échanges commerciaux entre nos deux pays.

Les négociations multilatérales sur le commerce de l'Uruguay Round, sont la priorité actuelle du Canada. Parce que nous sommes à même de constater les effets positifs qui découlent de la libéralisation des échanges avec les États-Unis, notre principal partenaire commercial, nous redoublons d'efforts afin que ces négociations multilatérales mènent à des résultats concrets. Pendant cette période, nous avons entamé des discussions en vue de la signature d'un Accord de libre-échange nord-américain dans le but évident d'accéder à de nouveaux marchés.

En rétrospective, nous pensons que l'Accord de libre-échange nous a permis d'accéder plus facilement à de nouveaux marchés et nous espérons que les négociations du GATT vont non seulement raffermir les règlements qui régissent les échanges internationaux, mais aussi nous entrouvrir les portes du marché mondial.

Quant aux discussions en cours avec les États-Unis et le Mexique, elles visent à créer un marché de libre-échange de 360 millions d'habitants et en arriver ainsi à accroître considérablement le potentiel d'exportation des entreprises canadiennes.

Nous espérons que ces discussions multilatérales et trilatérales nous seront bénéfiques. Et, je demeure confiant que nous réussirons entre temps à éliminer, ici même au Canada, les barrières au commerce interprovincial qui subsistent depuis déjà trop longtemps.

Notre pays se trouve à un tournant important de son histoire. Les fondements politiques et économiques de notre système de gouvernement sont remis en question. Devant une telle situation, le gouvernement du Canada a entrepris, comme vous le savez, des